



AUGUSTIN JSM

MUSIQUE

Nuit Incolore en lice pour les NRJ Music Awards 2023

Son premier album «La loi du papillon» n'est pas encore sorti – il arrivera dans les bacs et sur les plateformes de streaming le 10 novembre – et Nuit Incolore continue de confirmer son statut d'artiste incontournable de la scène francophone actuelle. Après une tournée française à guichets quasi fermés, après sa participation à l'émission «La chanson de l'année 2023» sur TF1, après la certification platine pour son single «Dépassé» (pour la

petite histoire, composé dans un chalet de Bruson et propulsé parmi les titres francophones les plus joués en radio cet été), Théo Marclay a appris mardi sa nomination pour les prochains NRJ Music Awards dans la catégorie Révélation francophone de l'année.

Dans cette catégorie, Nuit Incolore fera face à Bianca Costa, Benson Boone, Chiloo, Calema, Joseph Kamel et Vacra, d'autres graines de star qui ont bien squatté les ondes ces derniers mois. La cérémonie se tiendra le 10 novembre à Paris, jour exact de la sortie de «La loi du papillon». Un heureux hasard qui portera, on l'espère, chance au jeune talent de Fully, aujourd'hui établi à Paris. **JFA**

Plus de renseignements sur: www.nrj.fr/music-awards

Les graines d'espérance des Rencontres Orient-Occident

SIERRE La manifestation automnale prend ses quartiers dès demain au château Mercier et continue de nourrir le dialogue entre Orient et Occident. La preuve par 5!

PAR SARAH.WICKY@LENOUVELLISTE.CH

→ Le château Mercier à Sierre va phosphorer pendant dix jours à l'enseigne des 11es Rencontres Orient-Occident (ROO). En ouverture ce soir, un invité prestigieux, l'ancien premier ministre italien Enrico Letta, qui parlera de «l'importance du dialogue Orient-Occident face aux incertitudes du présent». Cette édition 2023 a pour fil rouge les dérèglements du monde. Intellectuels et artistes joueront tour à tour les boussoles pour montrer que le vivre-ensemble n'est pas une chimère. Dans cette foison de propositions, le directeur René-Pierre Antille se mue de bon gré en cicérone.

L'ancien premier ministre italien Enrico Letta ouvrira l'édition 2023 des Rencontres Orient-Occident demain soir au château Mercier. DR



5 DES ENJEUX GLOBAUX VUS PAR DES ACTEURS LOCAUX

Si les débats sont ambitieux et les thématiques abordées d'une profondeur parfois abyssale, l'événement sierrois se veut ancré dans son coin de pays. «C'est important d'impliquer des personnalités de la région», explique René-Pierre Antille, qui dit fonctionner «aux coups de cœur». Dans cette mouture 2023, on relèvera la présence de La Schola de Sion en résonance avec le trio The Afghan Project, le 8 octobre à l'église Sainte-Catherine. Ou celle de Manuella Maury du Festival Lettres de Soie à Mase, qui fera lecture de la correspondance écrite au printemps 2022 par 11 mineurs migrants. Quant aux élèves de l'ECG de Sierre, ils dialogueront avec la réalisatrice française Juliette Lamboley autour de son documentaire «Le grand voyage», projeté au cinéma du Bourg le 12 octobre. «On a envie de toucher les générations de demain», confesse René-Pierre Antille.

1 UN INVITÉ DE MARQUE ET UN CHAPELET DE PERSONNALITÉS

Les Rencontres Orient-Occident ont coutume d'offrir une ouverture flamboyante avec des personnalités de haut vol. Cette édition 2023 n'échappe pas à la règle avec l'ancien premier ministre italien Enrico Letta en guest star jeudi soir. L'actuel président de l'Institut Jacques Delors est «une belle pioche», reconnaît René-Pierre Antille. Le membre du parlement transalpin sera aussi au cœur d'une table ronde le lendemain. Au menu: les démocraties sous la menace des populismes alors que les crises se multiplient. Il côtoiera Marie-Laure Salles, première femme à diriger l'Institut des hautes études internationales de Genève depuis 2020, et l'ex-ministre de la culture libanais, Ghassan Salamé.

2 L'ART, UN ANTIDOTE À LA SINISTROSE

Guerre, pandémie, réchauffement climatique, irruption de l'intelligence artificielle... L'humanité est confrontée à de nombreux défis dont certains paraissent incommensurables. Pourtant les ROO ne veulent pas céder à la panique. «Je crois que l'art est une des clés pour mieux appréhender la réalité. Il nourrit l'âme et l'esprit, c'est d'autant plus essentiel de nos jours», plaide le directeur, pour qui la culture au sens large est une vraie ressource. «Notre manifestation a toujours eu à cœur d'offrir des bouffées d'air avec des concerts, des lectures ou encore des projections cinématographiques.» Mentionnons cette année une anthologie de la poésie ukrainienne lue par le comédien valaisan Lionel Fournier avec le concours de la metteuse en scène Olivia Seigne. Ou le concert final orchestré par le guitariste marocain Mahmoud Chouki, un fidèle.

3 LA VOIX DES FEMMES ET DES MINORITÉS

Edition après édition, les ROO s'évertuent à faire une place à ces voix que l'on entend moins, submergées par la cacophonie d'un monde bruyant. Cette année, elles donnent la parole à deux jeunes écrivaines, la Marocaine Hajar Azell et la Libanaise Joy Majdalani, pour une plongée dans l'intimité de leur processus créatif (le 13 octobre à 10 heures). Quant à l'archéologue française Corinne Castel, elle proposera de remonter le cours des fleuves historiques de Mésopotamie (samedi 14 octobre), tandis que la professeure de droit Laurence Boisson de Chazournes s'intéressera au statut juridique de l'eau, ressource vitale.

4 À LA CONQUÊTE DE L'ESPACE

Autre dimension qui aiguise les appétits, même les plus voraces dont celui d'un Elon Musk, l'espace se fait une place de choix au sein des ROO. Le 14 octobre, le public pourra entendre l'astrophysicien au CNRS François Bouchet sur «L'espace à l'ère de l'anthropocène» ainsi que le géographe et réalisateur Olivier Dubuquoy devisant de la valeur marchande de ce nouvel eldorado économique que les puissants cherchent à coloniser. «On s'efforce de faire écho aux grands enjeux de notre temps en variant les points de vue et je crois que le cocktail final est assez équilibré», conclut René-Pierre Antille. Le public pourra en juger dès demain au château Mercier.

PUBLICITÉ

Le Mazot

Le 7 octobre
Nendaz

Rejoignez-nous lors de l'inauguration du Mazot: apéritif, musique et raclette de 11h à... tard le soir!

Complice des Valaisans
favre-vins.ch